

#### Cocinan regulación de apps de vivienda en CDMX

:::: Nos cuentan que muy probablemente será en los próximos días cuando el Gobierno de la Ciudad de México presente el proyecto para regularizar las aplicaciones de renta de vivienda como Airbnb, que es resultado de un trabajo coordinado con el sector empresarial. Y



Martí Batres

es que luego de tantas quejas que ha habido sobre la gentrificación de algunas zonas y lo elevado de las viviendas, las autoridades capitalinas tienen una alternativa, nos cuentan. Nos dicen que, si bien hubo cambio de jefe de Gobierno, se han dado reuniones con el mandatario **Martí Batres** para concretar, de manera con-

junta con la IP, una propuesta que garantice una sana competencia del mercado y den seguridad y protección a los consumidores, quienes son los que pagan el servicio.

#### Alcaldes, secretarios y hasta jefe de Gobierno convocan a acudir a evento de AMLO

:::: A tres días de que se efectúe la concentración en el Zócalo para festejar cinco años de que **Andrés Manuel López Obrador** ganó la elección presidencial, el jefe de Gobierno, **Martí Batres**, invitó a toda la ciudadanía a acudir, pues se trata de un acto cívico y, en lo personal, de convicción. Pero no sólo él, muchos funcionarios en redes sociales están lanzando el llamado, como es el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, **Carlos Ulloa**, o la alcaldesa de Iztapalapa, **Clara Brugada**. Así que las *corcholatas* presidenciables no tendrán porras, pero los funcionarios capitalinos sí llevarán a muchos simpatizantes.

### Morena urge a entrega de constancia a Delfina, pese a impugnaciones

:::: Nos platican que el representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), **Francisco Vázquez**, pidió que agilicen la entrega de la constancia de mayoría a la virtual gobernadora **Delfina Gó**-



Francisco Vázquez

mez. El argumento es que no pasa nada, si incluso, se resuelven a favor del PRI los tres recursos de impugnationes que interpuso y que no se han resuelto en el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), porque ni quitando los votos de las más de 200 casillas se logra revertir el triunfo. La presidenta del IEEM, Amalia

**Pulido**, le respondió que deben esperar a que se resuelvan las impugnaciones para realizar los pasos que marca la ley.



# INDEPENDIENTE

#### Glorieta de Colón

## Entregará Morena un millón de 'charolas' en CDMX



I estilo del viejo PRI, ahora Morena pretende "credencializar masivamente" en la Ciudad de México, lo que en los hechos se

convierte en una "charola" del partido, que ojalá no vaya a ser mal utilizada como en la etapa de la hegemonía del tricolor (de 1994 para atrás), que servía a golpeadores y porros priístas para recibir "atenciones" de las autoridades, incluida la policía. El plan que tienen es instalar mesas de "credencialización" en puntos concurridos de las 16 Alcaldías, don-

de la gente pueda pedir su 'charola' sólo con presentar su credencial del INE, aun cuando ni siguiera militen en Morena. Ahí mismo les tomarán la foto y entregarán en unos minutos su 'charola'. Según el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, el plan es "sumar cuando menos un millón de personas a los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación", con miras al proceso electoral del próximo año. De pasadita, sin duda Delgado va a medir cómo lo recibe la gente en las calles de la Ciudad de México, para ver si tiene alguna probabilidad de convertirse en candidato de su partido a la Jefatura de Gobierno. Va a ser interesante ver si se mete a la zona oriente principalmente Tláhuac-, donde hace más de 2 años se desplomó un tren de la Línea 12 del Metro, de la que fue uno de los responsables de su construcción, cuando tuvo el cargo de secretario de Finanzas de Marcelo Ebrard. Los más interesados en que Delgado sea candidato están en la oposición.

#### TABOADAY SUTEMPRANERA

Con el camino libre ya para la candidatura de la oposición a jefe de Gobierno de la Ciudad de México –luego de que Xóchitl Gálvez anunció que va por la Presidencia–, el alcalde de la Benito Juárez, Santiago Taboada (PAN), retomará este miércoles sus conferencias "tempraneras". Sin duda, uno de los temas será ese, pero también nos anticipan que habrá información muy relevante con evidencias de los excesos e ilegalidades que ha cometido la Fiscalía de la CDMX, en esta etapa que la encabeza la militante de Morena, Ernestina Godoy.





El Independiente Sección: Ciudad 2023-06-28 05:20:23

196 cm2

Página: 15

\$0.00

2/2





Contra Réplica Sección: Nación 2023-06-28 02:21:05

364 cm2

Página: 10

\$0.00

1/2



### Cambio climático en México: un llamado a la acción

l cambio climático es una amenaza global que requiere la atención y acción inmediata de todos los sectores de la sociedad. En México, esta crisis ha intensificado los problemas existentes y ha revelado nuevas vulnerabilidades. Sin embargo, la respuesta política parece estar más centrada en las próximas elecciones presidenciales que en abordar estos desafíos urgentes.

Las recientes olas de calor en México han tenido consecuencias mortales, con 30 personas fallecidas y graves afectaciones al suministro de agua y energía eléctrica. Estos eventos extremos son un recordatorio de que el cambio climático no es un problema futuro, sino una realidad presente que requiere una acción inmediata y decidida.

A pesar de ser signatario del Acuerdo de París, México no ha cumplido plenamente con sus compromisos. Según el Reporte de Transparencia Climática 2020, somos el segundo país que más subsidia a los combustibles fósiles, a través de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), lo que contradice el compromiso del G20 de eliminar el carbón de la matriz energética.

Las olas de calor también han revelado la falta de preparación de las instituciones públicas. Muchas escuelas, hospitales y oficinas gubernamentales no estaban equipadas con aire acondicionado o ventiladores, lo que afectó el desempeño de los estudiantes, profesores, trabajadores y pacientes. La escasez de agua embotellada, hielo y ventiladores puso en riesgo la salud de la población.

La respuesta del gobierno a los apagones y la escasez de agua ha sido insuficiente. A pesar de las garantías del presidente Andrés Manuel López Obrador de que nadie se quedaría sin energía eléctrica, la realidad es que la infraestructura energética del país necesita inversiones urgentes.

Especialistas en temas energéticos señalan que los apagones son consecuencia de la falta de inversión en la infraestructura necesaria para aumentar la generación, transmisión y distribución eléctrica.

De hecho, se esperaba que la inversión anual en energía limpia tuviera un incremento de 24 por ciento entre 2021 y 2023, lo que indica un reconocimiento creciente de la necesidad de modernizar y diversificar la matriz energética de México.

El problema, aseguran, es que el gobierno ha detenido las inversiones en energías limpias. Sin embargo, el país ha mostrado un incremento en la generación de energía limpia de 5.7 por ciento, al pasar de 25.5 por ciento a 31.2 por ciento entre octubre de 2021 y finales de 2022. A pesar de esto, aún queda mucho por hacer para alcanzar la meta del 35 por ciento de generación de energías limpias para 2024, como se comprometió México con la firma del Acuerdo de París en 2015.

Debemos aspirar a una economía de bajas emisiones contaminantes y resiliente al clima que impliquen inversiones para modernizar el sector energético y con impactos positivos no solo en materia ambiental, sino en la economía y el aspecto social.

La transición hacia una economía baja en carbono no solo ayudará a México a cumplir sus compromisos internacionales en materia de cambio climático, sino que también puede impulsar la innovación, crear empleos y mejorar la salud pública.

La cruda realidad -una constante

includible que, como un espejo, refleja nuestras acciones y decisiones-, nos indica de forma descarnada que la crisis climática que hoy enfrentamos, requiere de acciones inmediatas y decididas.

Y no, no se trata de una simple cuestión partidista ni electoral, sino que un problema muy grave que afecta a todos los mexicanos, independientemente de su afiliación política. De ahí que es hora de que los líderes políticos hagan a un lado sus diferencias y trabajen juntos para abordar esta crisis, porque hay que reconocer que la supervivencia y el bienestar de las generaciones futuras, dependen de las acciones que tomemos hoy.

El cambio climático es una desoladora certeza que ya estamos viviendo y a todas luces resulta alarmante e includible. Sin embargo, también es una oportunidad para innovar, para crear una economía más verde y sostenible, y para construir una sociedad más justa y equitativa. No podemos permitirnos el lujo de ignorar esta crisis. Es hora de actuar.

•Ex diputada federal, asesora de AC Impulsa y colaboradora del STUNAM.





Contra Réplica Sección: Nación 2023-06-28 02:21:05

364 cm2

Página: 10 \$0.00

2/2

Actualmente, nuestro país cuenta con centrales eléctricas viejas, ineficientes y contaminantes. Además, los volúmenes de energía hidroeléctrica que se ha generado en los últimos años han sido muy altos y se han vaciado las presas muy rápido, por lo que llegamos a la temporada de seguía con poca agua y electricidad. Este es un claro indicativo de la necesidad de una gestión más sostenible v eficiente de los recursos hídricos y energéticos del país.

